Seki Bridge Journal 第5 1号

令和4年1月21日

岐阜県立関高等学校

今回は 夏休みに行われた関ジモト大学 の報告(その17)です。

◇ オンラインセミナー「関ジモト大学202l online」

今年度は、昨年度に引き続きオンラインセミナーを実施しました。関市で活躍する「せき・まちづくりNPOぶうめらん」が主催する「関ジモト大学online」の場をお借りして、関市内の45企業と各企業のSDGsに関わる取り組みについての話を聞き、生徒が意見交換を行いました。

◇ 企業紹介

【株式会社 キョウワ】

機械装置の設計から部品製造、装置の組立まで一貫した モノづくりを行っています。皆さんの身近なところで は、食品の包装機を作っています。

[HP] http://www.kk-kyouwa.co.jp/



取 SDGs 組 中





今後の目標





◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想

- ・ネジの開発から始まって今では私たちの身近な物を作っている会社として他の国の人(ベトナム人)とも連携し働いていることがわかりました。私たちが食べる加工食品などもキョウワさんが作った機械で作られているものが多いと知り身近に感じました。こんな身近なところからも私たちは生活を支えられている事を知れてよかったし、もっと感謝するべきだと思いました。今後ベトナムがどのような発展をしていくのか、日本のキョウワで働いたことがどのような力になって発展していくのか楽しみです。
- ・海外の方を雇用する事によって地域を盛り上げていることを知れた。身近な企業が様々なところに関わっていることを知った。まずは、初めての講座でどんな講座だろうと最初は疑問が多かったのですが、キョウワさんの熱い講座で、聞くことしか出来なかった生徒側も充分に楽しむことができました。また、今回はものづくりがテーマになっていて、僕達が普段利用するサンドウィッチや、肉まんなどの包装などで役立っていてそのようなものづくりが、海のプラスチック問題の改善にも繋がっていて、自然環境に優しくてすごいと感心しました。また、やりがいを多くの方からの感謝の言葉を基に感じていらっしゃったので、僕もいつかやりがいを持って楽しみながら仕事をしたいと思いました。
- ・外国人雇用をしている事に驚きました。近くにそんな会社があると思っていませんでした。男性、女性、外国人、キョウワの会社で働く全ての人が働きやすいと思える環境作りについて質問

したところ、女性に対して産休・育休をちゃんと取れること・外国人に対しては輪に入れてあげること・たくさんいろんなことを話すことなどの返答が返ってきて、特に外国人に対しての行動が素敵だと思いました。男性職員が多いので男性への配慮や働きやすいと思えるための活動でどのようなことがあるのか知りたかったです。

- ・キョウワさんがどのような会社なのか何をやっているのかを知ることが出来た。また、海外と も関わっていて、今の時代に適応しているなと思った。直接質問する機会もいただくことでき、 自分の知りたいことを知れてよかった。
- ・キョウワはベトナムにも施設を持つ会社で初めは大きなネジを作っていたが、次第に今の装置造りに変化し、機械を作る会社となった。機械は Amazon などの自動倉庫や物流のものや食品を作る機械など様々なものが作られている。わたしはそのような海外にも施設を持ち、機械を作る会社が関市にあることに驚いたし、SDGs では環境の点や働きやすさ、教育など様々な観点で工夫されていて多くの SDGs に挑戦しようとする姿勢が凄いと思った。
- ・主に機械を使った物作りをされていて、身近なところでは包装に関わっていると知った。また、ベトナムに海外拠点を構えて現地で活動も行っている。SDGs に関しては、男性、女性、外国人、全ての会社の人が平等に働ける環境を志していることが分かった。関市に海外と繋がって現地でも協力している企業があることを初めて知ったので驚いた。仕事を続けるうえでの精神面については、仕事の中に楽しみややりがいを見出すことが大切だと感じた。
- ・海外進出している企業で地元が疎かになっていると思ったけど、年何回かボランティアなどを していて両立出来ているのがすごいと思いました
- ・様々な SDGs の項目に取り組んでおり、ベトナムの方も雇用するなど海外に進出していること。 また、自分に余裕が無いと思いやりというものは生まれないから、常に自分に余裕を持って他人 を思いやれる状態であることが大切だということを知れた。
- ・1964 年創業と聞いて歴史のある企業だと感じたと共に、地域の人達から愛され続けたからこそ、ここまで長く続けられているのだと感じました。ベトナムの人たちも一緒に働いていて、言葉は違うけどみんな笑顔だったことも株式会社キョウワさんの強いところだと思いました。また、最初の説明でどんな仕事をしているかで SDGs についても知れて良かったです。
- ・株式会社キョウワさんは、ベトナムとの交流が活発でベトナム人を雇用したり、ベトナムへ社 員旅行をしたり、工場を置いたりと活躍されていた。男女比は4対1で仕事内容は男女関係なく やっていた。SDGs に関していえば太陽光発電システムを使い電力を賄ったりお年寄りの110番を 受け持ったり、地域の学校などに本を提供したりと、地域との関わりも深くとてもすごいと思っ た。新入社員へのサポートも厚く、働きがいも経済成長も見込めてとてもよい会社だと思った。
- ・どのように会社が成り立っているのかという点で経理課、生産管理課、設計課、製造課、組立課、電工技術課などがあり、彼らがそれぞれの役割を果たすことで、価値創造が行えていることがわかった。また SDGs の主な活動として本の寄贈を行ったり、高齢者の方のための 110 番の家を作ったりするなどして、地域との関係も結びつけながら、教育などの観点で社会に役立っていることがわかった。今回は本当にありがとうございました。"

- ・エネルギーについて、太陽光発電を行なってクリーンエネルギーの利用に努めたり、キャップの専用の回収箱を設置するなどして社員一人一人の意識を高めて活動できるように取り組んでいたり、平等な社会を作る一環として、能力を発揮できるような人事制度を整えたり、障がい者の方の雇用や、国籍を問わず採用するなどして平等を社内で作り上げている。この一つ一つの小さな積み重ねをしていることで長年愛される会社を作り上げていると思った。
- ・キョウワさんは、お菓子の梱包などをする機械などを作っている会社ということがわかりました。会社名は知っていたけどなにをしているのかがあまり知らなかったのでとても良い機会だと思いました。また SDGs については雇用の面で女性を入れたり、ベトナムの人を雇ったりしているので僕も関高校の FRH の活動の参考にしたいです。最後にキョウワさんはこれからの夢を語ってくれたけど、企業の方々は大野ナイフ製作所の人もそうだったけど地域に対しての活動やいろいろな企画をしていたのでもっと多くの企業がこのような活動をしていって欲しいです。
- ・株式会社キョウワさんは機械に対する意識が高くて、外国のベトナムと連携していたりしていてすごいと思いました。また質問にも丁寧に答えてくださり、株式会社キョウワについての理解が深まりました。また説明も分かりやすくて、動画を使ってプレゼンされていたので助かりました。また動いている機械が好きという理由でモチベーションを上げているということで仕事はやりがいが大切だと思いました。